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まるやち湖(原村) 

標高 1300ｍ。八ヶ岳中央高原に位置し、八ヶ岳自然文化園に隣接した

小さな湖。八ヶ岳連峰が一望できる絶好の写真ポイントです。 

八ヶ岳や蓼科山、車山、北アルプスなどの山々が望め、多くの方が四季

の植物や景色を楽しみに訪れています。 
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 2019 年度定時総会が開催される 

 

 

 

 

 

この度、矢崎和広氏ご逝去に伴い、後任として顧問に就任

いたしました林新一郎でございます。知っているようで認識

のないユネスコの活動を、まずしっかり勉強し、少しでもお

役に立てればと存じます。 

 私たちが日々の営みを、当たり前のことを普通に行い、朝

日が昇り夕日が没するように、平和の中で安全で安定した生

活ができ、心身ともに健全に子供たちが成長できる社会づくり、ふるさとづく

りに少しでも貢献できれば幸甚です。 

 諏訪ユネスコ協会の皆様の真摯な活動の一助となるべく、及ばずながら研鑽、

努力してまいりますので、よろしくお願い申し上げ、ご挨拶とさせていただき

ます。 

令和元年７月吉日 

林 新一郎 

 

 

2019 年度定時総会が 5 月 13 日(月)

午後 3 時より諏訪市「ＲＡＫＯ華乃井

ホテル」で行われた。会員 59 名中、出

席 31 名、委任状 20 名、来賓に諏訪郡

下 2 市町村の教育委員会の代表が出席

した。 

 

 

第一部［総会］ 

  2018 年度事業報告・決算報告・監

査報告がいずれも承認された。 

役員改選(任期 2 年)で副会長 2 人

と理事 5 人が新任。矢崎会長は挨拶

で、「若い理事も入り、新しい発想で

さらに協会が発展するように協力を」

と呼び掛けた。 

諏訪ユネスコ協会 
 顧問就任挨拶 
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また、書き損じハガキの回収では、諏

訪 6 市町村の児童・生徒・一般の方から

回収した 7,148 枚を切手に交換、348,188

円の協力を得られたことが報告された。 

次いで、2019 年度事業計画案、収支予

算案が審議され、全会一致で承認された。 

 

 

 

第二部［公開講座］ 

  講師に、沖
お き

野
の

外
と

輝夫
き お

先生(信州

大学名誉教授)を迎えて「諏訪湖と私

たちの生活」と題する講演を聞いた。 

最初に生態系の概念や機能などに

ついて勉強した。 

 

近年の諏訪湖変遷の経過 

第１期：1900 年前後の蚕糸産業発展期 

産業排水と生活排水の流入 

山地荒廃(山林の乱伐)による土砂流入 

外見的には湖の変化は目立たなかった 

第２期：1960 年からの高度経済成長期 

産業系、生活系からの複合的水質汚染 

富栄養化現象によるアオコ大量発生 

水質の急激な変質とアオコの発生 

第３期：1970 年代初頭からの浄化対策事業 

     諏訪湖浄化対策に着手 

1） 環境基準の設定（法的整備） 

産業排水による重金属、有機物汚染は軽減 

2） 流域下水道の建設 

生活排水、産業排水は減少、アオコは発生 

3） しゅんせつ事業（湖内腐泥除去） 

第４期：1990 年から浄化への新たな試み 

ミチゲーション事業への取り組み 

住民参加によるソフト事業の展開 

第５期：2010 年頃からの新たな課題：水質は改善されたが 
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外来魚の増加（ブラックバス、ブルーギル） 

ヒシの増加、ワカサギの大量死、貝類の激減 

諏訪湖創生ビジョン(2018)「泳ぎたくなる諏訪湖」再生 

 

先生は最後に、「諏訪湖に遊びに行こ

う。諏訪湖とのより良い付き合い方を

考えよう。諏訪湖を環境教育の場とし

て使い、自然に対する理解を深めよう。 

諏訪湖は今現在良い方向に向かって

います。」と締めくくった。 

 

 

第三部［懇親会］ 

 講師の先生を交えながら、来賓・会

員との交流が和やかに行われ、2019 年

度の事業活動への取り組みを誓い合っ

た。 

最後に「ユネスコの歌」を全員で斉

唱して、盛会のうちに終了した。 

 

 

 

 

 

 

 

6 月 15 日(土)に、千代田区大手町サンスカイルームで開催された、第 70 回

定時総会に出席してきました。 

開会に先立ち大橋会長から、体調不良(腰痛)に伴い、本総会をもって退任さ

れる意向について、説明がありました。 

議事の内容につきましては、資料のとおり提案がされ、慎重審議のもと全て

の議案が承認されました。 

総会の終わりには、新規加盟 2 団体（岩出ユネスコ協会・江差ユネスコ協会）

の紹介があり認定証が手渡されました。その後、北海道の江差追分の披露があ

りました。中学生も同行して来ており、これからの活動に若い力が加わり、和

やかな雰囲気で終了しました。 

全国大会が 9 月 7 日・8 日に東京都豊島区立目白小学校で開催される為、参

加協力が呼びかけられました。 

報告：窪田浩美理事 

日本ユネスコ協会連盟 

第 70 回定時総会 出席報告 
2019 年 6 月 15 日 於：大手町サンスカイルーム 
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7 月 17 日(水)15 時～16 時 30 分茅野

市役所 8 階において「ユネスコについて

の学習会」を開催した。 

学習会は信州大学教育学部の安達仁

美准教授が講師を務めた。安達准教授は

「20 年たてば世界は大きく変わる。現在

の当たり前が 20 年後には当たり前でな

くなる。これからは『創り出す』『生み出

す力』が必要とされる。」と語った。 

教員のこれからの役割については「インターネットを使えば先生からよりも

多くの知識が得られる。これからの先生は子どもたちの学びを支援していくこ

とが役割になる。」とした。 

ＥＳＤについては「地球規模の課題を自らの問題と捉え『一人ひとりが自分

にできることを考え、実践していくこと』を身に付け、課題解決につながる価

値観や行動を生み出し、持続可能な社会を創造していくことを目指す学習や活

動」と説明。 

持続可能な社会づくりを構成する視点や課題解決に必要な能力についても

話した。 

安達准教授から新たな学習指導要領

で基盤となる理念として位置付ける「Ｅ

ＳＤ」（持続可能な開発のための教育）や

ユネスコスクール・「ＳＤＧｓ」（持続可

能な開発目標）について学ぶことが出来

ました。これからの私たちが進むべき方

向、学校教育でやってほしいこと、社会

全体で取り組むこと等、分かりやすく解

説されました。 

参加者が 22 名ほどでしたが会員以外の方も何名か参加されており有意義な

会となりました。 

本来なら各市町村の教育委員会の担当者に参加していただきたかったわけ

ですが、諸般の事情で岡谷市・茅野市のみの参加となりました。これから各教

育委員会のご理解とご協力によりユネスコスクールの加盟校が増えていくこと

を願ってやみません。 

報告：矢崎靖雄会長 

ユネスコについての学習会 
講師：安達 仁美(信州大学准教授) 
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令和元年 6 月 11 日(火)午前 9 時、第１回湖畔清掃が行われた。異常気象に

よる寒暖差の激しい日々が続き、梅雨入りによる前日の雨と低温が心配の中、

幸いにも爽やかな日差しに恵まれ、会員 16 名の参加により石彫湖畔公園一帯の

清掃を行った。 

諏訪湖の水位も低く岸辺に打ち寄せるごみも少なかったが、流木など可燃物

55 ㎏を回収した。不燃物類は無かった。 

 

第 2 回湖畔清掃は 7 月 17 日(水)午前 9 時から、日照時間が短く冷夏気味の

日々が続く中、幸いにも朝から爽やかな初夏の日差しがさす石彫公園一帯を、

会員 21 名の参加によりに行われた。 

公園一帯はお盆の花火大会の準備に合わせ、草刈り作業も終えており、岸辺

に打ち寄せるペットボトル、空き缶もなく、初夏の湖面も朝日に輝き穏やかな

日でした。 

可燃物・流木を約 21 ㎏回収、約 1,000 ㎡に 

環境問題推進部会 

諏訪湖アダプトプログラム・諏訪湖畔清掃の実施 
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 理 事 会 報 告  

2019 年度 

 

第１回理事会(101 回) 2019 年 4 月 24 日(水) 18 時 30 分  

議 事 

１．2019 年度定時総会について 

    日時：5 月 13 日(月)15 時～ 

    場所：ラコ華乃井ホテル 

   (1)総会内容・資料の確認 

① 2018 年度 事業報告・決算報告 

② 2018 年度 会計監査 

③ 2019 年度 事業計画・収支予算 

④ 講演について 

公開講座 

講師：沖野外輝夫先生  

        演題：「 諏訪湖と私たちの生活 」 

   ・講演講師の記述確認 

＊信州大学名誉教授・沖野外輝夫先生とすることを確認をした。 

    ・総会通知及び案内状発送（返信ハガキ同封） 

     来賓（後藤茂之衆議院議員・金子ゆかり諏訪市長・各市町村教育長、 

ユネスコ担当者）・会員・報道関係 

    ・講師 派遣依頼書 

    ・総会内容に役員改選と会則改正を入れ、会員の承認を得るとした。 

  (2)総会準備品の確認 

   ・別紙準備品の確認をした。 

会場の方でプロジェクター・パソコンの用意をお願いしたい。 

 (3)総会事前準備 

    ・総会資料作成…5 月 8 日(水)14 時～ 101・102 会議室 

      理事・事務局・編集委員で出席出来る方 

・5 月 12 日(日)17 時～ 「ラコ華乃井ホテル」…下見、打ち合わせ 

(4)名簿・役員改正について 

 ・新名簿の確認 

   ・会則の役員改正案を提出 

２．その他 

      三役会    5 月 30 日(木) 16 時 

次回理事会  6 月 5 日(水) 18 時 30 分 

 

  第２回理事会(102 回) 2019 年 6 月 5 日(水) 18 時 30 分 

報 告  

・総会欠席者への資料送付 
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・教育委員会への礼状と資料送付 

・本年度の年会費の依頼 

・理事の名刺印刷・配布 

・ロッカー使用について…縦型２つ・横型１つ、計３つ使用 

・登録 ID について説明…各部会で会場を借りる場合ネットで申請する 

・林新一郎顧問へ挨拶と会費のお願い…7 月 1 日(月)三役で挨拶に伺う 

・信州 ESD コンソーシアム総会 8 月 24 日(土)信大教育学部 

・ユネスコスクール全国大会/ESD 研究大会 11 月 30 日(土)10 時～17 時 

 福山市立大学（広島県福山市港町２－19－１） 

・成果発表会＆交流会 2020 年 2 月 1 日(土) 

議 事 

１．2019 年度定時総会反省 

(1)総会事前準備について 

・総会資料の読み合わせを行って準備をする 

・各関係機関の出席者に、早めに総会日程を連絡する 

・総会日の日程を連休明けより、ずらして設定する 

(2)当日の総括・役割分担 

 ・講演者を早目に選定する 

２．各部のこれからの取り組みについて（年間計画等） 

 本部会 

  ・6 月 15 日(土)「ユネスコ協会定時総会(東京)」に出席(窪田理事) 

  ・7 月 27 日(土)28 日(日)サマーキャンプ共催（青年会議所主催） 

  ・9 月 7 日(土) 8 日(日)「日本ユネスコ運動 75 回全国大会 in 東京」 

  ・ESD・ユネスコスクール等理解を深める研修会（６市町村の担当者に 

出席依頼）講師に安達先生(信州大学准教授)に依頼中 

・11 月 9 日(土)10 日(日)「中部東ブロック大会 in 磐田」参加 

   地域遺産部会 

  ・史跡視察ツアーの実施…検討中 

  ・仮称「諏訪遺産」の創設 

＊取り組みたいとの意見が出ているが今後の課題とする。 

   ＊大型紙芝居について「岩波茂雄ものがたり」の紙芝居の上演 

    まず、理事会で紙芝居を鑑賞したいとの意見。 

 寺子屋部会 

  ・第１回寺子屋部会 

6 月 18 日(日)18 時 30 分 於：ゆいわーく茅野 

 環境問題推進部会 

  ・諏訪湖アダプト活動 6 月 11 日(火) 9 時～10 時 30 分 

 ユネスコスクール推進部会 

  ・ユネスコスクールの勉強会 

  ・学校訪問（北山小・米沢小・永明中・茅野高・東海大諏訪高） 
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 広報部会 

・第 25 号の発行…7 月 31 日 

・第１回編集会議…6 月 10 日(火) 

  ３．新入会員  髙木栄子(岡谷市) 承認 

４．その他 

       三役会    6 月 25 日(火) 17 時 

次回理事会  6 月 28 日(金) 18 時 30 分  

 

第３回理事会(103 回) 2019 年６月 28 日(金) 18 時 30 分 

報 告  

 ・ユネスコ協会顧問、林新一郎氏への挨拶 7 月 1 日(月) 9 時（三役） 

 ・東海大学付属諏訪高校訪問 

7 月 1 日 15 時（三役・ユネスコスクール担当） 

 ・協会連盟からのお知らせ 

  ＊三菱アジア子ども絵日記フェスタ作品募集（小学生）2020.1.24 まで。 

  ＊協会連盟 70 回定時総会報告。 

長野県新役員…長野ユネスコ協会理事・名取亮介氏就任。 

 ・「2019 年度日本ユネスコ協会連盟世界寺子屋運動 30 周年記念ペラルーシ

の子どもたちを囲んで」開催 

    日時：2019 年 7 月 8 日(月)10 時開演 15 時終了 

場所：千代田区民ホール（千代田区庁２Ｆ） 

 議 事 

１．各部のこれからの取り組みについて 

本部会 

  ・ESD・ユネスコスクール等理解を深める研修会（担当者会を含め） 

    日時：7 月 17 日(水) 15 時～16 時 30 分 

場所：茅野市役所大会議室 ８F 

講師：安達仁美先生（信州大学准教授） 

    ・サマーキャンプについて 

      日時：7 月 27 日(土)28 日(日) 9 時～ 

 地域遺産部会 

  ・史跡視察ツアーの計画…10 月中旬を予定 

   場所は名古屋城等、これから詰めて行く 

  ・大型紙芝居について「岩波茂雄ものがたり」の紙芝居を見る機会を 

作る 

 寺子屋部会 

  ・部会報告（6 月 18 日） 

   ＊回収箱を新調する。 

   ＊各学校の児童会・生徒会の担当先生に趣旨をきちんと説明し、児 

童会・生徒会で活動してもらうことが効果的ではないかとの意見 

（児童・生徒・保護者の認識を深めてもらう）。 

   ＊花田養護学校もいれる。 
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   ＊広告に入れてもらう…具体的な案を以って検討する。 

環境問題推進部会 

  ・諏訪湖アダプト活動報告…6 月 11 日(火)9 時より実施 

   ＊参加者が少なかった為、もっと多数の参加をお願いしたい。 

   ＊今回は不燃ゴミが少なかった。 

ユネスコスクール推進部会 

  ・ユネスコスクールの学習会（本部と共催）7 月 17 日(水) 

  ・学校訪問計画 

広報部会 

・第 25 号の発行（7 月 31 日）。 

    第 25 号の理事会報告には理事会日程の都合により「第４回理事会

報告」が掲載できない為、第 26 号に掲載する旨、了承された。 

  ・編集部会 6 月 10 日(月) 7 月 8 日(月) 7 月 24 日(水) 

２．会費の納入状況 

  ・会計担当より未納者の報告があり、再度振り込み用紙の送付又は集 

金を行う。 

  ３．その他 

       三役会    7 月 26 日(金) 17 時 30 分 

        次回理事会  7 月 29 日(月) 18 時 30 分 

  

2019 年度中部東ブロック・ユネスコ活動研究会 in 磐田 

「Bright Tomorrow」 

～語ろう！魅力ある民間ユネスコの明日を～ 

【大会日時】 

2019 年 11 月 9 日(土)・10 日(日) 

11 月 9 日(土) 受付 11：30 開会 13：00 

11 月 10 日(日) 開始 8：30 閉会 12：00 

【大会会場】 

磐田グランドホテル 

〒438-0016 磐田市岩井２２８０ 

【参加費】 

参加費 ３，０００円 懇親会費 ５，５００円 

【宿泊について】 

 宿泊先：磐田グランドホテル 

 部屋タイプ：シングル 1 泊朝食入浴税込み＠6,450 円（税金サービス料込） 

：ツイン  1 泊朝食入浴税込み＠5,400 円（税金サービス料込） 

 


